

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 25 de noviembre 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Reconocimiento a dos estudiantes de Puente de Ixtla

Nacional: Otorgan a científicas mexicanas becas de investigación posdoctoral

Internacional: Ana María Matute, premio Cervantes de las Letras 2010

SALUD:

Estatad: Evaluarán sicólogos a menores presuntamente maltratados

Internacional: ONU: necesita Haití más enfermeras y médicos para controlar el cólera

ECONOMÍA:

Estatad: En Morelos se realiza el 8º Congreso Internacional sobre Innovación y Desarrollo Tecnológico

Nacional: Déficit de 814 mdd en la balanza comercial de octubre, reporta Inegi

POLÍTICA:

Estatad: Alrededor de 92 mil familias, en la pobreza: Sedehuso

Nacional: Migración, detonante del trabajo infantil; 3 millones de niños explotados en México

Internacional: EU envía portaviones nuclear a península coreana; China llama a la moderación

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Reconocimiento a dos estudiantes de Puente de Ixtla”

El gobierno municipal que encabeza José Moisés Ponce Méndez entregó un reconocimiento a Grecia Rabadán Rivera y a Emmanuel Alejandro Bizarro Penagos, estudiantes de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por haber obtenido el primer lugar en el concurso de la elaboración del prototipo para la construcción del nuevo panteón municipal durante un acto desarrollado en el jardín "Benito Juárez". La mañana de ayer fueron presentadas 12 maquetas a los habitantes de Puente de Ixtla y a los regidores: Dulce Margarita Medina Quintanilla, Ángel Jericó Iturbe Jaime, Miguel Ángel Acevedo Barrientos, René Jiménez Piedras, Gregorio Vidal Esteban, ayudantes municipales, directores y coordinadores de diferentes áreas y autoridades educativas por parte de estudiantes y del director de arquitectura Efrén Romero Benítez y del profesor Ulises Padilla Montes. En su intervención, el director de la Facultad de Arquitectura expuso que el objetivo de los universitarios tras la invitación del gobierno municipal es mostrar un proyecto que se ajuste a las necesidades para un nuevo panteón municipal, es decir, el anteproyecto en el que trabajarán las autoridades municipal y agradeció la invitación del alcalde José Moisés Ponce Méndez por tomar en cuenta a los jóvenes y se comprometió no sólo a involucrarse en este proyecto sino en muchos otros que requiera el municipio.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Karina Ortega).

“Productos naturales para el control de plagas”

La utilización de diversos productos naturales para el control de plagas en cultivos, ornamentales, frutícolas y de granos básicos, son importantes para reducir de manera significativa el uso de productos químicos que dañan tanto a las personas, como al medio ambiente. Entre algunos ejemplos se tiene el uso de trampas artesanales o caseras para el monitoreo y control de mosca mexicana de la fruta, que ataca severamente al cultivo de mango siendo capaz de ocasionar la pérdida total del producto.

La Unión de Morelos, p. 27, (María Idalia Cuevas Salgado, Laboratorio de entomología, Centro de Investigaciones Biológicas, Universidad Autónoma del Estado de Morelos).

“Se abrirán 16 nuevas estancias infantiles en la entidad”

Más de 60 millones de pesos son los que el gobierno federal invierte en el cuidado y alimentación de más de seis mil 500 niños a través de 214 estancias infantiles establecidas en todos los municipios, informó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) delegación Morelos. Al encabezar un sencillo acto que se llevó a cabo en las oficinas de la dependencia, el delegado federal Oswaldo Castañeda Barrera entregó recursos a las 16 responsables con apoyos que van de 35 a 55 mil pesos y que aprobaron los estudios de viabilidad en sus instalaciones y próximamente abrirán sus estancias. El titular de la Sedesol en Morelos manifestó que estas 16 estancias infantiles se sumarán a las 214 ya existentes, que apoyan en el cuidado de sus hijos a un promedio de cuatro mil 500 madres.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“Otorgan a científicas mexicanas becas de investigación posdoctoral”

Las científicas mexicanas Rocío Álvarez Román, América Vanoye Carlo, Verónica Corral Flores, Clelia de la Peña Seaman y Betzabeé Marel Monroy Peláez –todas menores de 36 años– fueron distinguidas con las becas de investigación posdoctoral L'Oréal México-UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura)-Academia Mexicana de Ciencias para jóvenes científicas del país. Las becas –cada una de 100 mil pesos– se otorgan cada año a científicas mexicanas menores de 40 años, residentes en el país. Las beneficiadas desarrollarán un proyecto de investigación propio en centros del país en las áreas físico-matemáticas y ciencias de la Tierra; biología y química; medicina y ciencias de la salud; ingeniería y tecnología, así como biotecnología y ciencias agropecuarias.

La Jornada, p.2a, (Gabriel León Zaragoza).

“Potencia la nanociencia a catalizadores”

Ochenta por ciento de los desarrollos industriales que derivan en algún producto son resultado de procesos catalíticos, mejorados en la actualidad por la nanotecnología, por lo que es necesario profundizar en su estudio, aseguraron investigadores en el Simposio Iberoamericano Química Aplicada en Nanotecnología y Calidad Ambiental que se realizó en la unidad Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana. Miguel Torres Rodríguez, especialista del área de Química Aplicada de esa casa de estudios, explicó que es indiscutible el impacto que tienen la nanociencia y la nanotecnología en diversos sectores. Se ha encontrado que al utilizar nanocompuestos o nanoestructuras el proceso de catálisis es más eficiente en cuanto a conversión y selectividad.

La Jornada, p.2a, (César Arellano).

“Relanzan método de Best Maugard para fomentar el arte en los niños”

Siete líneas primarias, entre las que figuran la recta, el círculo y la espiral, fueron la premisa de miles de niños de clases populares para dibujar su mundo cotidiano gracias al sistema creado por Adolfo Best Maugard, que se impartió durante la

segunda década del siglo XX como parte del movimiento cultural promovido por José Vasconcelos en la época posrevolucionaria. La exposición *Tradición, resurgimiento y evolución del arte mexicano: método de Adolfo Best Maugard, colección de Guillermo Sepúlveda* reúne 80 dibujos inéditos, representativos de la propuesta del pintor mexicano, la cual se inauguró anoche en la Pinacoteca del estado de Nuevo León.

La Jornada, p.3, (Alondra Flores).

“A consulta, la calidad de la educación en el DF”

El gobierno capitalino empezó una consulta para conocer el sentir de la población sobre la calidad de la educación que se imparte en las escuelas públicas de la ciudad, y sus propuestas para mejorarla. El secretario de Educación, Mario Delgado, detalló que serán poco más de 3 mil jóvenes de los programas *Prepa sí* y la Red Ángel quienes aplicarán los cuestionarios hasta el 15 de diciembre próximo.

La Jornada, p.40 (Rocío González).

“Destaca gobernador de Chiapas avances en infraestructura educativa”

Con la asistencia de los titulares de institutos de edificaciones educativas, constructores de espacios escolares tanto nacionales como del extranjero, y representantes académicos y expertos en la materia procedentes de El Salvador, España, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Grecia, Honduras y Costa Rica, hoy inició en San Cristóbal de las Casas el noveno Congreso Internacional sobre Desarrollo de Infraestructura Física Educativa. En la apertura del encuentro, el gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, destacó los logros obtenidos por su administración de 2007 a la fecha, con más de 13 mil acciones de rehabilitación y creación de espacios educativos, merced a lo cual han mejorado las condiciones de estudio de 869 mil niños y jóvenes de la entidad. En tales tareas, dijo el mandatario local, se han invertido 4 mil 245 millones de pesos.

La Jornada, 23, (De la redacción).

Internacional:

“Ana María Matute, premio Cervantes de las Letras 2010”

La escritora española Ana María Matute (Barcelona, 1926) fue reconocida hoy con el Premio Cervantes de las Letras 2010, por su obra “extensa y fecunda, que se mueve entre el realismo y la proyección a lo fantástico”. La narradora de 85 años también es académica de la lengua e irrumpió en la literatura española por su peculiar visión de la etapa posterior a la Guerra Civil (1936-1939), que reflejó desde una mirada infantil y con un hondo compromiso social.

La Jornada, p.7, (Armando G. Tejeda).

“Jóvenes de GB vuelven a las calles contra plan educativo de Cameron”

Decenas de miles de estudiantes británicos se volvieron a manifestar hoy de forma pacífica en Londres y varias ciudades del país como Manchester, Liverpool, Sheffield, Bristol, Cambridge, Newcastle y Edimburgo, en rechazo a la reducción de 40 por ciento al presupuesto educativo y al triple incremento previsto a los precios de las matrículas. Sólo en Whitehall, barrio de oficinas del gobierno en Londres, hubo incidentes aislados entre los manifestantes y la policía, que dejaron 17 detenidos. En ciudades como Manchester, Liverpool, Sheffield, Bristol, Cambridge, Newcastle y Edimburgo los jóvenes ocuparon los predios universitarios, según reportes de la BBC.

La Jornada, p.26, (Dpa y PI) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

SALUD:

Estatal:

“Evaluarán sicólogos a menores presuntamente maltratados”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), ordenó a docentes y asesores técnicos pedagógicos del Departamento de Educación Especial evaluarán a escolares de dos escuelas de la zona oriente del estado, con la intención de conocer si han sido o no maltratados por sus maestros, al tiempo que se inició una investigación para deslindar responsabilidades. El titular del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, señaló que a partir de las denuncias presentadas por padres de familia de los planteles educativos “Emiliano Zapata” de Ayala y “Narciso Mendoza” de Cuautla, se tomó la decisión de realizar un investigación donde especialistas acudan a los planteles educativos para conocer realmente si los estudiantes han sido maltratados por sus respectivos maestros y maestras, tal como presuponen los padres de familia.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11932:evaluaran-sicologos-a-menores-presuntamente-maltratados&catid=42:local&Itemid=63

“Rompen récord emisiones de CO2”

Las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) alcanzaron en 2009 su nivel más alto desde la era preindustrial a pesar de la crisis económica y los esfuerzos de mitigación alertó La Organización Meteorológica Mundial (OMM). De acuerdo con el reporte anual del Programa de la Vigilancia de la Atmósfera Global, difundió ayer en vísperas de la cumbre climática de Cancún las emisiones de bióxido de carbono, metano y óxido nítrico, -principales causantes del calentamiento global- se incrementaron 27.5 por ciento entre 1990 y 2009.

Reforma, p.4, (Adriana La Torre). Reforma, Internacional, p.20, (Afp).

Internacional:

“ONU: necesita Haití más enfermeras y médicos para controlar el cólera”

Haití necesita un aumento de enfermeras y médicos extranjeros para combatir las muertes por una creciente epidemia de cólera que una operación de ayuda internacional lucha por controlar, dijo este miércoles la máxima funcionaria humanitaria de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Se requieren cerca de mil enfermeros profesionales y al menos 100 médicos más con urgencia para controlar la epidemia, que golpeó a la nación caribeña, meses después de un destructivo sismo. El brote ha cobrado la vida de mil 400 haitianos en cinco semanas y la cifra sigue en aumento, pero el Ministerio de Salud no actualizó la cifra hoy. La cifra real de muertos sería cercana a 2 mil, según funcionarios de la ONU.

La Jornada, p.28, (Reuters, Dpa y Afp).

ECONOMÍA:

Estatal:

“En Morelos se realiza el 8º Congreso Internacional sobre Innovación y Desarrollo Tecnológico”

En el marco de la inauguración del 8º Congreso Internacional sobre Innovación y Desarrollo Tecnológico CIINDET 2010, el secretario de Desarrollo Económico del gobierno estatal, Rafael Tamayo Flores, se pronunció a favor del fortalecimiento a la generación de infraestructura para promover la vinculación de las acciones científicas con el sector productivo. Tamayo Flores destacó la importancia de reorientar los incentivos a instancias y organismo dedicados a la investigación y aplicación de ciencia y tecnología; además de plantear la necesidad de hacer un trabajo de concientización entre el sector empresarial para avanzar a mayor velocidad, para ello, dijo, una experiencia de éxito probado es el Programa de Estímulos I+D+I, del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

La Unión de Morelos, p. 25, (LUM).

Nacional:

“Déficit de 814 mdd en la balanza comercial de octubre, reporta Inegi”

La balanza comercial del país registró en octubre pasado un déficit de 814 millones de dólares, monto superior al reportado durante septiembre de este año, de 560 millones, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De enero a octubre de este año el saldo de la balanza comercial fue deficitario en 2 mil 797 millones de dólares, de acuerdo con información del organismo. Según cifras desestacionalizadas, la balanza comercial tuvo un déficit de 595 millones de dólares en octubre, cifra superior a la reportada en septiembre de este año, de 108 millones.

La Jornada, p.32, (Notimex).

“Para el servicio de la deuda pública 105% más recursos que el gasto para seguridad”

El monto de los recursos para el pago del servicio de la deuda total del sector público en 2011 es 105 por ciento más elevado que el presupuesto conjunto de gastos de las secretarías implicadas en el combate al narcotráfico y el crimen organizado: Gobernación, Defensa Nacional, Marina y Seguridad Pública. Aprobado sin discusión por la Cámara de Diputados, el llamado costo financiero de la deuda absorberá 245 mil 782.7 millones de pesos en recursos presupuestarios del próximo año, indicó la Secretaría de Hacienda. En tanto, esas dependencias dispondrán de 119 mil 815.8 millones de pesos en 2011. Es decir, menos de la mitad de los recursos garantizados para el pago de intereses, comisiones y gastos de un endeudamiento que mantiene un acelerado ascenso en los últimos dos años.

La Jornada, p.32, (Juan Antonio Zúñiga M.).

“Contagia a inflación alza en agropecuarios”

La finalización de temporada de tarifas preferenciales en regiones calurosas y el alza de algunos productos agropecuarios incidieron en el crecimiento de 0.68 por ciento registrado por el Índice Nacional de Precios al Consumidor en la primera quincena de noviembre del presente año, informó el Banco de México. El incremento quincenal de los precios empujó a 4.32 por ciento a la tasa de inflación anual este nivel es superior al registrado un año antes, punto en el que la inflación anual fue de 3.92 por ciento.

Reforma, Negocios, p.5, (Juan Carlos Orozco y Ernesto Sarabia).

Internacional:

“Detallan en Irlanda duros ajustes”

El gobierno de Irlanda anuncio ayer los detalles de un drástico plan de ajuste cuatrienal de 20 mil millones de dólares, que la Unión Europea (UE) considero “una base sólida” para las negociaciones que realiza ese organismo y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para otorgar un rescate al país europeo de 113 mil millones de dólares.

Reforma, Internacional, p.22, (Afp).

“Se encarecen Commodities hasta 70 por ciento”

Los Precios Internacionales del algodón, cebada, maíz, azúcar, soya, trigo y arroz registran incremento de entre 19 y 71 por ciento en los últimos 4 meses, debido a especulaciones, según expertos, lo que se reflejará en el mercado nacional el próximo año. Productores e industriales del sector en México coincidieron en que los efectos en estas alzas aun no se reflejan en los precios al consumidor, y estimaron que se verán en el primer trimestre de 2011 y se intensificarán en junio en ese año.

Reforma, Negocios, p.p., (Verónica Martínez y Jonathan Ruiz).

POLÍTICA:

Estatal:

“Alrededor de 92 mil familias, en la pobreza: Sedehuso”

El secretario de Desarrollo Humano y Social del estado, Ricardo Esponda Gaxiola, informó que para el próximo año se habrá de destinar en Morelos alrededor de 500 millones de pesos para el combate a la pobreza. Expuso que actualmente se estima una población de 400 mil personas en la entidad que enfrentan esta condición. El funcionario expuso que de acuerdo con el programa Oportunidades se considera como referencia que en el estado hay 92 mil familias, en promedio casi 400 mil personas, en situación de pobreza, que han sido atendidas mediante dicha estrategia del gobierno federal. Mencionó que al inicio del sexenio se consideró en las cifras sobre pobreza en Morelos 70 mil familias consideradas en tal rubro y que habría hoy un mayor número; sin embargo, subrayó que este dato estadístico obedece a que actualmente se toman en cuenta varios aspectos para considerar a una familia en esta clasificación, como el desempleo que antes no era contabilizado como se hace actualmente.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado).

“Crece en suelo irregular 14 % de nuevos hogares”

Cada año se integran en el país 550 mil nuevos hogares, de los cuales 80 mil establecen sus viviendas en asentamientos irregulares, advirtió Craig David, coordinador de asesores de la Subsecretaría de Desarrollo Urbano y ordenación del territorio de la Sedesol. Durante el taller “Vivienda Digna para la Población en Situación de Pobreza”, el funcionario indicó que la multiplicación de viviendas irregulares responde a que el Gobierno Federal no tiene instrumentos de control urbano ni alternativas para atender a la población.

Reforma, p.3, (Veronica Sanchez).

“Hay 384 denuncias por delitos sexuales”

En el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres que se celebra hoy 25 de noviembre, datos de la Organización Mundial de la Salud reconocen que en todo el mundo, una de cada cinco mujeres se ha visto forzada a tener relaciones sexuales contra su voluntad, en tanto que en Morelos, sólo durante el 2010, se han registrado 384 denuncias de mujeres víctimas de delitos sexuales, de las cuales 93 corresponden a violación contra niñas menores de 16 años. Ante ello, la Coordinadora de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México (Ddsser), Andrea Acevedo García, consideró la violencia sexual como una de las formas más crueles de desprecio hacia las mujeres, sumado a la desatención que existe de parte de las autoridades de Salud, quienes no acatan las leyes como debería ser para evitar embarazos no deseados. En conferencia de prensa, y en el marco de la celebración de este día, afirma que durante todo el 2010, fueron 2 mil 766 denuncias de mujeres víctimas de algún tipo de violencia, y de ese número, sólo 384 son las mujeres víctimas de delitos sexuales.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p. 19, (Tlaulli Preciado).

“Da millonada FOVISSTE en créditos para morelenses”

A más de 658 millones 720 mil pesos ascenderán los recursos para mil 432 derechohabientes del ISSSTE en Morelos que serán beneficiados con un crédito tradicional para vivienda, luego de que resultaron seleccionado durante el Sorteo Público 2011, operación que el delegado de esta institución, Alberto Assad Ávila, significó pues con ello se ha terminar con la corrupción y hasta tráfico de créditos que en otros tiempo se registraron. El sorteo se llevó a cabo en presencia del Notario Público Número 2 de Cuautla, José Carlos de la Sierra, y el delegado del ISSSTE reconoció que los beneficios se incrementaron para este año en un 10 por ciento, más de los que se ejercieron el año pasado donde hubo solamente mil 300. Con ello, Morelos sigue siendo un polo de atracción para la compra de casas, porque no obstante que son mil 400 los créditos para el 2011, se espera que en total sean 4 mil los créditos en general, lo que representará una derrama económica de más de 600 millones de pesos, con lo que se satisface la demanda de los trabajadores hasta en un 80 por ciento.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor) y La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11930:da-millonada-fovisste-en-creditos-para-morelenses&catid=42:local&Itemid=63

“Protestan contra cobros excesivos de la CFE”

Este miércoles se realizó una movilización de ciudadanos y trabajadores afiliados a la CROC, a la Federación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (FROC) de Morelos y la Asociación Política Nacional "Ricardo Flores Magón", que se manifestaron a las afueras de un centro de atención de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en demanda por los

altos cobros de energía eléctrica. En este marco, señalaron que tendrán que recurrir al amparo y otro tipo de estrategias para defenderse, aunque hicieron hincapié en que no será con la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) a la que acudan, porque ésta “no ha hecho nada ante las quejas de cientos de usuarios que estamos inconformes con esta situación”, afirmaron el secretario general de la CROC en Morelos, Rafael Salgado Sandoval y Adolfo Viazcan Rebollo.

La Unión de Morelos, p. 17, (Claudia Marino), La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) y El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11924:advienten-amparos-contracobros-excesivos-de-luz&catid=42:local&Itemid=63

“En Guanajuato comparte CEAMA experiencias en el Tercer Foro de Residuos Sólidos Innovación-Tecnología-Gestión Integral “

Con el propósito de compartir con otros estados las experiencias y los trabajos que se llevan a cabo en la Gestión Integral de Residuos Sólidos en Morelos, el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) Fernando Bahena Vera, participó en el "Tercer Foro de Innovaciones Tecnológicas en la Gestión Integral de Residuos Sólidos", realizado en la ciudad de Irapuato, Guanajuato, durante el 23 y 24 de noviembre. Fernando Bahena expuso las experiencias de los trabajos realizados por la Gestión Integral de Residuos Sólidos en el Estado de Morelos, así como en el Programa que contempla la clausura de tiraderos a cielo abierto, proyectos para la creación de rellenos sanitarios regionales que cumplan con las normas ambientales.

La Unión de Morelos, p.23, (LUM) y La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García).

Nacional:

“Migración, detonante del trabajo infantil; 3 millones de niños explotados en México”

El trabajo infantil es física, mental, social y moralmente perjudicial y dañino para niños, niñas y adolescentes (NNA), que además les obstaculiza su educación y les impide jugar, relacionarse con personas de su misma edad y, sobre todo, los expone a lesiones y accidentes que pueden ser muy graves, no sólo en su niñez, sino para toda su vida. Lo anterior lo manifestó Victoria Cruz, coordinadora técnica del proyecto Alto al Trabajo Infantil en la Agricultura, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), al destacar que se ha establecido que la migración es un factor determinante para la explotación laboral de menores.

La Jornada, p.46, (César Arellano).

“La guerra contra el narcotráfico ha invisibilizado los feminicidios”

En México la lucha contra el crimen organizado ha invisibilizado (sic) el fenómeno de los asesinatos a mujeres, por lo cual urge retomar la propuesta de tipificación de este delito presentada al Congreso federal en diciembre de 2008, exigió la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México al presentar en la zona de las islas de Ciudad Universitaria de la Universidad Nacional Autónoma de México, del Mapa del Feminicidio en el territorio nacional. A su vez, el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez acusó al Estado mexicano de alentar la violencia de género. Puso de ejemplo la impunidad en el caso de la tortura sexual contra las detenidas en San Salvador Atenco durante el operativo policial del 3 y 4 de mayo de 2006.

La Jornada, p.42, (Arianne Díaz, Gabriel León y Alma Muñoz).

“Nuevas restricciones para el equipaje en aeropuertos, a partir del 1º de diciembre”

A partir del miércoles 1º de diciembre, entrarán en vigor en todos los aeropuertos comerciales del país las nuevas disposiciones que limitarán la cantidad de productos que podrán incluir en su equipaje de mano los pasajeros y la tripulación, informaron el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) en un comunicado conjunto. Los artículos que podrán ser incluidos sin restricciones en el equipaje de mano son medicamentos – en las dosis necesarias para la duración del viaje–; leche, jugo y alimentos para bebé, siempre y cuando el menor vaya a bordo de la aeronave; productos para necesidades dietéticas especiales, cilindros de oxígeno gaseoso de uso medicinal con prescripción médica obligatoria; discos compactos, artículos electrónicos, computadoras portátiles, ropa y calzado.

La Jornada, p.47, (De la Redacción).

“Desastroso, permitir que los mercados dicten lo que debe pasar: Narro Robles”

En las décadas pasadas, uno de los grandes problemas padecidos por el país es que, de pronto, se vive la incapacidad de planear. Se pensó que los mercados podrían resolver todos los asuntos, incluida la planeación, estableció el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Para qué invertir esfuerzos en planear si los mercados, esa enteleguía poderosa, son los que dictarán lo que tiene que pasar. Pero lo que ha sucedido con eso es un desastre, subrayó al inaugurar las nuevas instalaciones de la Unidad Académica de Sistemas Arrecifales (UASA) del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología (ICMyL) de la UNAM.

La Jornada, p.46, (De la Redacción).

“Aprueban en Pemex la mayor apertura a la IP en 50 años”

El consejo de administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) aprobó los contratos integrales de servicios para reactivar, en una primera etapa, la explotación de campos marginales de petróleo (maduros) y después aplicarlos en la región de Chicontepec, la zona productora donde están centradas las esperanzas gubernamentales, y en aguas profundas. Representa, según el consejero Fluvio Ruiz, la mayor apertura de la empresa a la iniciativa privada en los últimos 50 años.

El órgano rector de la paraestatal aceptó la propuesta del consejero profesional Ruiz Alarcón para aplicar candados que permitan mayor control de la paraestatal sobre los trabajos que realicen las empresas privadas. En particular, destaca la decisión de esperar las controversias constitucionales presentadas por diputados y que se encuentran en trámite en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso) y Reforma, Negocios, p.2, (Alma Hernández).

“Activistas suscriben manifiesto en Sonora”

Representantes del sindicato minero en Cananea, del Sindicato Mexicano de Electricistas, de la etnia yaqui, agricultores, docentes universitarios y miembros del Movimiento Ciudadano por la Justicia 5 de Junio –integrada por personas que perdieron a sus hijos en el incendio en la guardería ABC, en 2009– firmaron la noche del martes la Alianza por el estado de derecho y el progreso de Sonora, a fin de exigir a los gobiernos federal y estatal respeto a la democracia sindical, reparto de agua entre campesinos en el sur del estado y escuchar a movimientos civiles que han sido reprimidos en meses recientes.

La Jornada, p.37, (Ulises Gutiérrez).

“Comprueba STPS anomalías en Coppel”

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) concluyó la inspección extraordinaria a la empresa Coppel, luego del incendio en que murieron seis trabajadoras. Según reportaron empleados, las víctimas tenían que permanecer encerradas en la tienda para realizar inventarios. El informe de la dependencia agrega que en esas jornadas nocturnas el gerente – el único que tiene llave– no permanecía con los trabajadores, y si éstos terminaban antes el inventario dormían en la sucursal hasta que les abrían por la mañana. La inspección también puso al descubierto que ninguna de las sucursales visitadas cuenta con programas de seguridad en caso de incendios ni con estudios de riesgo de conflagración; las salidas de emergencia incumplen normas oficiales y el personal recibe capacitación deficiente o nula en prevención de emergencias, formación de brigadas de rescate y procedimientos de evacuación, entre otras anomalías.

La Jornada, p.37, (Patricia Muñoz Ríos).

“Terminar con la impunidad de los agresores de mujeres, pide Ebrard”

En lo que va del año 850 hombres han sido procesados penalmente por abuso sexual a mujeres en el transporte público, se han ejecutado 203 órdenes de protección a este grupo, hay 9 mil averiguaciones previas iniciadas donde la mujer es la víctima, y más de 19 mil atendidas. Asimismo, más de 3 mil que sufrieron de violencia extrema son o fueron atendidas en albergues especiales del Gobierno del Distrito Federal, y se han entregado más de 2 mil seguros. Las cifras anteriores fueron dadas a conocer ayer por el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y el titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, durante la reunión Ciudad de México, ciudad de vanguardia, segura y libre de violencias para las mujeres, que se realizó en el salón Hermes de Expo Reforma.

La Jornada, p. 38 (Gabriela Romero).

“Diputados aprueban auditar las áreas administrativas de la ALDF”

Con el voto favorable de los diputados locales de PRD, PAN y PRI, el Comité de Administración de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó ayer que se auditen todas las áreas administrativas de este órgano de gobierno y el gasto que hasta la fecha han ejercido, para determinar si existen irregularidades en la aplicación de los recursos públicos asignados o en las distintas adquisiciones de bienes.

La Jornada, p.39, (Raúl Llanos Samaniego).

“Digitalizan espacios en Coyoacán”

El jardín Centenario, la plaza Hidalgo, el parque Huayamilpas, la Alameda del Sur y el Foro Cultural Coyoacanense, todos espacios públicos de la delegación Coyoacán, cuentan desde ayer con servicio de Internet gratuito. La instalación del servicio de Internet inalámbrico –que ya existe en otros lugares de la ciudad, como la Alameda Central, el parque México y Ciudad Universitaria– forma parte de un proyecto que busca convertir al Distrito Federal en la ciudad de América Latina con mayor infraestructura en este rubro, pues a finales de 2010 se tiene previsto que 950 plazas públicas cuenten con dicho servicio de conectividad.

La Jornada, p.40, (Agustín Salgado).

“La línea 12 del Metro, la más grande en proceso en América Latina: empresario”

La línea 12 del Metro se ubicó como la más grande en construcción en América Latina, donde se observa un fuerte impulso de este modo de transporte urbano con “tasas de crecimiento de 4.6 por ciento anual previstas para 2016, que vuelven envidioso y celoso al viejo continente”, afirmó Henri Bussey, vicepresidente para América Latina de Alstom Transport.

En el taller acerca del Metro y sus servicios asociados, destacó que pese a tener un costo cuatro veces superior a un tranvía –cien millones de euros–, la mayoría de las capitales y/o ciudades de más de dos millones de habitantes tienen el servicio de Metro, que es sinónimo de calidad, por su velocidad, accesibilidad y seguridad.

La Jornada, p.41, (Laura Gómez Flores).

“Ordena el Ifai publicar número de casos abiertos por supuesto apoyo al terrorismo”

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) –con el voto disidente de la comisionada Sigrid Arzt– ordenó a la unidad de inteligencia financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público hacer público el número de expedientes abiertos por acciones vinculadas con presunto lavado de dinero y financiamiento al terrorismo. Además, tendrá que informar la fecha de inicio y conclusión de la indagatoria respectiva, así como de los casos perdidos ante la

Procuraduría General de la República (PGR) y los tribunales. De los montos económicos recuperados, las autoridades hacendarias deben hacer una búsqueda exhaustiva en sus unidades administrativas, y si no encuentra la información, declarar oficialmente su inexistencia. El solicitante de dichos datos pidió los nombres de las personas o funcionarios detenidos, encarcelados y excarcelados, además de los montos recuperados por Hacienda, expedientes generados y cerrados, casos perdidos y solventados en la PGR y los tribunales, y resultados de su actuación.

La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco).

“En aumento, número de agresiones a defensores de derechos humanos en México: OACDH”

La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACDH) advirtió sobre un aumento en el número de agresiones a defensores de derechos humanos en el país. De 128 que registró en su informe de 2009, sumó 37 más de septiembre de ese año a octubre del presente. Javier Hernández Valencia, representante en México de la oficina, explicó que la nación pasa por un momento particularmente crítico, pues la violencia plantea serios retos para sus autoridades en la implementación de políticas de seguridad ciudadana, acordes con el pleno respeto y garantía de los derechos humanos. Al presentar la actualización del informe sobre la situación de las y los defensores de derechos humanos en México, dio a conocer gráficas que dan cuenta de la problemática: las amenazas, las injerencias, los actos de hostigamiento y el uso arbitrario del sistema penal continúan como las principales formas de ataque. Aunque también hay privación de la vida, agresiones físicas, atentados, detenciones arbitrarias y violación al derecho a la libertad y seguridad personal

La Jornada, p.21, (Alma Muñoz).

Internacional:

“EU envía portaviones nuclear a península coreana; China llama a la moderación”

Estados Unidos reiteró hoy su apoyo a Corea del Sur y anunció que a partir del domingo realizará durante cuatro días maniobras militares con las fuerzas armadas sudcoreanas en el mar Amarillo, luego de que ambas naciones sostuvieron ayer un intercambio de fuego que dejó cuatro muertos y 18 heridos. El presidente estadounidense Barack Obama y su par sudcoreano Lee Myung Bak acordaron reforzar los entrenamientos y realizar ejercicios militares conjuntos entre domingo y miércoles, para continuar con la estrecha cooperación entre ambos países y subrayar la fuerza de nuestra alianza y nuestro compromiso con la paz y seguridad en la región, asentó un comunicado de la Casa Blanca. Obama, quien fue despertado la madrugada del martes por el consejo de seguridad nacional para ser informado del bombardeo norcoreano contra la isla sudcoreana de Yeonpyeong, sostuvo varias reuniones sobre el incidente. En llamada telefónica a su colega sudcoreano, Obama expresó su enérgica condena y exigió a Pyongyang cesar las maniobras provocativas que lo aíslan.

La Jornada, p.27, (Afp, Dpa y Reuters).

“Recorte de gastos y rechazo a los aumentos salariales, anuncia gabinete de Dilma Rousseff”

Recortar gastos públicos y luchar contra las propuestas de aumentos salariales para los funcionarios públicos y los jubilados será la primera medida que adoptará a partir del primero de enero la presidenta electa de Brasil, Dilma Rousseff, anunciaron este miércoles los tres integrantes de su comando económico de la campaña. Según el ministro de Hacienda, Guido Mantega, quien permanecerá en el cargo en el próximo gobierno, entre los objetivos fijados por Rousseff está la reducción del peso de la deuda pública a 30 por ciento del producto interno bruto, frente a 41 por ciento actual. Agregó que, tras el éxito de las medidas adoptadas para mantener la economía brasileña en marcha tras el estallido de la crisis financiera internacional de 2008, ha llegado el momento de que el Estado transfiera al sector privado la tarea de financiar el desarrollo, y se dedique a reducir sus gastos.

La Jornada, p.29, (PI y Dpa).

“Defiende la presidenta Cristina Fernández su modelo económico de inclusión social”

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, criticó este miércoles los ajustes económicos que se llevan a cabo en varias naciones del mundo y defendió su modelo económico, al que definió como de inclusión social, durante un mensaje al país. La mandataria hizo la referencia al anunciar el pago de una suma adicional de 500 pesos (125 dólares) a fin de año para los 4 millones 62 mil jubilados que cobran haberes mensuales de hasta mil 500 pesos (375 dólares), es decir 83.6 por ciento de los retirados. Un país puede tener el producto interno bruto más alto, ser primera potencia, pero si deja la gente afuera del sistema sanitario, ¿de qué vale ser del primer mundo?, advirtió la gobernante en alusión a Estados Unidos

La Jornada, p.29, (Afp).

“Legalizar el consumo de marihuana no acabará con el tráfico de drogas”

La despenalización del consumo de marihuana en México no acabará con el tráfico de drogas, sostuvieron ayer investigadores y un funcionario de la Organización de Naciones Unidas para las Drogas y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés). Resaltaron que sólo se golpeará al mercado negro de los grupos criminales cuando se legalicen producción, distribución y consumo de todas las sustancias adictivas, lo cual es prácticamente imposible. Es inútil cualquier esfuerzo de despenalización cuando sólo se habla de marihuana. En México sería imposible despenalizar todas las drogas, porque sería ir contra tratados internacionales, indicó el investigador Sergio Ferragut, de la Universidad de Stanford. Ferragut participó con Andrés Ponce de León, economista del ITAM; Jorge Hernández, politólogo de la UNAM, y el italiano Antonio Mazzitelli, representante de la oficina regional de la UNODC para México, Centroamérica y el Caribe, en un debate sobre la legalización de la marihuana en México, organizado por la fundación Rafael Preciado.

La Jornada, p.10, (Alfredo Méndez).

“Un 60% de mujeres en el mundo ha sido objeto de violencia: ONU ”

La Alta Comisionada de Naciones Unidas para Derechos Humanos, Navi Pillay, denunció ayer miércoles que según datos recientes, cerca de 60 por ciento de las mujeres en todo el mundo han sido objeto de violencia física al menos una vez en su vida. “Ninguna nación rica o pobre, sea una dictadura o una democracia, ha estado cerca de eliminar la violencia contra las mujeres”, afirmó Pillay en un comunicado emitido en el marco del Día internacional para eliminar la violencia contra la mujer que se conmemora el 25 de noviembre. Señaló que las cifras son importantes porque son como un recordatorio de la prevalencia del problema, sin embargo, pueden llegar a provocar cierta “anestesia”, pues suele olvidarse que detrás de cada número hay un acto de violencia contra una niña o una mujer. “Un 60 por ciento de una población de diez millones de mujeres significa seis millones de tragedias individuales que dejan cicatrices psicológicas y físicas, familias disfuncionales, niños traumatizados”, apuntó Pillay. “Seis millones, sesenta millones, 600 millones. Los números son de proporciones pandémicas; tan enorme es la cifra que, perversamente, nos llega a distraer de la difícil situación de la mujer al lado”, consideró.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).